

Dans le *Nouveau Recueil de cantiques* (Québec 1819) de Daulé, nous trouvons les Noël's suivants connus en France au 16e siècle et chantés au Canada dès le 17e : pour le temps de l'Avent : *Venez divin Messie, Mortels, préparez-vous* ; pour le jour de Noël : *Dans le calme de la nuit, Ca, Eergers, assemblons-nous, Célébrons tous d'une voix, Amour, honneur, louanges, Dans cette étable, Nouvelle agréable, Silence ciel, Silence terre, Cher enfant qui vient de naître, Eel astre que j'adore, Le Fils du Roi de gloire, Au saint Perceau, Sous les pas du Messie.*

M. Ernest Myrand, dans les *Noël's Anciens*, cite, en plus, *Où s'en vont ces gais bergers, Allons tous à la Crèche, L'Heureuse Nouvelle, Les anges dans nos campagnes.*

Dans les *Cantiques populaires du Canada français*, de M. Ernest Gagnon, on retrouve aussi la musique et les paroles de nos Noël's les plus populaires.

Tous ces cantiques doivent être conservés avec soin et enseignés avec amour dans la famille, à l'école et à l'église. Ils ont des titres de noblesse dont nous retrouvons la trace dans les annales religieuses et historiques du Canada français, dans l'histoire de chacune de nos anciennes paroisses de 1615 à 1760, et dans la tradition populaire. (1)

Aimons-les ces vieux cantiques, apprenons-les avec une fière piété et chantons-les de préférence à tous autres quand revient la douce et joyeuse fête de Noël. Ces Noël's anciens ravivent notre foi et rattachent nos âmes aux âmes des ancêtres.

C.-J. MAGNAN.

SIR LOMER GOUIN VISITE L'ÉCOLE NORMALE DE NICOLET

Mercredi, le 5 novembre dernier, Sir Lomer Gouin, Premier Ministre de la province de Québec, a fait une visite officielle à l'École normale de Nicolet dont le nouveau et magnifique bâtiment a été solennellement inauguré par le Surintendant de l'Instruction publique en juin 1919. A cette date, Sir Lomer n'avait pu se rendre à Nicolet, mais il avait promis à S. G. Mgr Brunault de reprendre sa visite. C'est pourquoi,

(1) Outre les vieux Noël's ci-haut mentionnés, le *Nouveau Recueil* de l'abbé Daulé (Québec 1819), contient les anciens cantiques qui sont encore très en vogue: *A la mort, à la mort, Au sang qu'un Dieu va répandre, Arrête ici passant, Bénissons à jamais, Chantons en ce jour, J'ai vu mes tristes journées, Je me voyais au milieu de ma course, Je mets ma confiance, J'engageai ma promesse au baptême, Le ciel n'est le prix, Nous vous invoquons tous, Que cette voûte retentisse, Qu'ils sont aimés grand Dieu, les tabernacles, Reviens pêcheur, Travailles à votre salut, Tout n'est que vanité, Tu vas remplir les vœux de ta tendresse, Un Dieu vient se faire entendre.*